

GUION LITÚRGICO – DÍA DEL CORPUS CHRISTI

11 de junio de 2023

(adaptación del Libro de Cuaresma/Pascua que publica Caritas Española)

AMBIENTACIÓN



Hay distintas maneras de situarse ante los demás y sus situaciones. Lo podemos ver como una molestia, pues nos crean inquietud y nos sacan de nuestra zona de confort. O lo podemos ver de otra manera, como lo hace Jesús. Las necesidades de los otros son criterio para orientar mi vida y mi acción. Para Jesús las necesidades de los empobrecidos son el centro y el criterio básico para actuar. Los acoge, les habla del Reino y sana a los que necesitan curación. Los ve y los *mira* con una lógica diferente a la convencional, distinta, que hace posible saciar el hambre y así crea fraternidad. Hoy el Evangelio nos descubre la lógica del compartir, del don y la comunión, de la amistad social en la que la implicación de unos con otros transforma la existencia humana, generando oportunidades, generando esperanza.

Compartir es un gesto sin límite, porque cuando se comparte hay de sobra para todos. Son los más necesitados quienes saben compartir. El amor siempre es abundante, sin medida. Al compartir ese amor sin medida, generas vida y cercanía. Generas nuevas oportunidades, un nuevo comienzo, una alternativa de vida para muchas personas que sufren desigualdad, pobreza y exclusión. Solo tenemos que atrevernos a *mirar*, a ver como lo hace Jesús.

Caritas nos dice: “Tú tienes mucho que ver”.

MONICIÓN DE ENTRADA

Hoy estamos de fiesta, celebramos el día del Corpus, el día de la Caridad. Esta fiesta tiene como centro la comunión entre Dios y el hombre, manifestado en primer lugar en la Eucaristía y continuando en su cuerpo que es la Iglesia. El Cuerpo y la Sangre de Cristo es el alma de la Eucaristía. En ella se nos invita a llenarnos del Espíritu de Jesús y a ser de la comunidad viva del Resucitado. De Cristo nos alimentamos y con Él queremos vivir una vida de caridad y fraternidad, generando oportunidades y creando esperanza.

El pueblo de Dios se caracteriza por la celebración de la fe y por la caridad. Si Jesús se nos parte y reparte en la Eucaristía es para que, imitándole, sepamos partir y compartir con los demás, con todos y en especial con las personas más necesitadas de nuestra sociedad.

ACTO PENITENCIAL

Reconocemos que, en ocasiones, nuestras acciones y sentimientos no se corresponden con los de Jesús. Con confianza plena en ti, Señor, te pedimos perdón.

- Tú, que eres la Palabra definitiva: Señor, ten piedad.
- Tú, que eres el Pan de la Vida: Señor, ten piedad.
- Tú, que eres la nueva Alianza: Señor, ten piedad.

Acoge, Padre, estos ruegos. Acógenos a cada uno de nosotros y haznos instrumentos de tu amor.

MONICIÓN A LAS LECTURAS

La Palabra de Dios nos habla del pan dado por Dios a los hombres. Pan para saciar el hambre en el desierto, como al pueblo de Israel. Pan para compartir entre los hermanos al participar en la asamblea eucarística, como nos dice Pablo. Las palabras de Jesús en el evangelio de Juan, nos ayudan a entender mejor el don del misterio eucarístico. Es un acontecimiento que nos asombra y que se prolonga de forma incesante en la Iglesia que, a lo largo de la historia, parte y comparte el Pan de la Vida nueva para todo hombre y mujer de cualquier raza y cultura, sobre todo a través de la acción de Cáritas.

Primera lectura: Deuteronomio 8, 2-3.14b-16a

Salmo responsorial: Sal 147: *Glorifica al Señor, Jerusalén.*

Segunda lectura: I Corintios 10, 16-17

Evangelio: Juan 6, 51-58

ORACIÓN UNIVERSAL

Oremos a Dios Padre, que da el alimento a todo ser viviente.

Oramos diciendo: **“Imprégnanos de tu Misericordia”**



- Por la unión de todos los cristianos, para que formemos un solo cuerpo los que comemos del mismo pan. Roguemos al Señor. Oremos *“Imprégnanos de tu Misericordia”*.
- Por Cáritas: para que nos movilice y empuje a una acción social, generando oportunidades y esperanza. Roguemos al Señor. Oremos *“Imprégnanos de tu Misericordia”*.
- Por los responsables políticos de las naciones: para que fomenten el bien común y la justicia social y medioambiental. Roguemos al Señor. Oremos *“Imprégnanos de tu Misericordia”*.
- Por todas las personas que se encuentran en situación de fragilidad, vulnerabilidad y sufrimiento: para que sepamos compartir con ellos nuestro pan de cada día. Roguemos al Señor. Oremos *“Imprégnanos de tu Misericordia”*.
- Por nosotros, invitados a la mesa del Señor: para que el pan de la palabra despierte en nosotros el hambre del pan de la Eucaristía. Roguemos al Señor. Oremos *“Imprégnanos de tu Misericordia”*.

Escucha Señor, la oración de tu Iglesia y ayúdanos a abrir nuestros ojos y unir nuestras manos para formar un solo corazón. Te lo pedimos por Jesucristo, nuestro Señor.

PRESENTACIÓN DE LAS OFRENDAS

- Ponemos ante el altar estas gafas. Para que veamos y miremos como tú lo haces. Con ojos de misericordia y compasión.
- Ponemos ante el altar la colecta que acabamos de realizar. Es un gesto con el que expresamos que compartir nos humaniza, nos hace mejores personas.
- Ponemos ante el altar este pan y vino, que tu hijo eligió como signo de su cuerpo y sangre y nos recuerdan, día a día, tu amor incondicional y su entrega por nosotros.



ACCION DE GRACIAS

QUE MI VIDA SE TRANSFORME EN EUCHARISTÍA

Haz, Señor, que mi vida se transforme en Eucaristía,
y que contigo, como el pan en las manos,
pueda salir al encuentro de quienes han perdido la esperanza.

Que sepa llevar tu buena noticia,
tu evangelio que es palabra viva que trasciende.
Que sepa ofrendar aquello que he recibido gratuitamente,
como don de tu amor.

Haz, Señor, que mi vida se haga común-uniión con todos los hermanos,
escuchando, cuidando, amando y dejándome confrontar por ti,
que configuras mi vida a tu modo.

Común-uniión que sea abrazo, mirada amorosa, vida partida y repartida.
Asumiendo la cruz y la resurrección.

Envíame para que el pan de la eucaristía, que se parte y reparte,
acontezca en lo cotidiano, en lo sencillo.

Y que contigo coopere a que la mesa del Reino
sea lugar de todos y todas.

(Gilberto Sanabria Ravinovich)

CANCIONES

TÚ NOS INVITAS
(Salomé Arricibita)



DIME CÓMO SER PAN
(Salomé Arricibita)



SOMOS REDES *(Luis Guitarra -
Álvaro Fraile - Migueli)*



PALABRAS PARA LA COMUNIDAD

Como en ocasiones anteriores, se propone preparar el clima de la campaña leyendo un pequeño texto en las eucaristías invitando a todos a la reflexión y a la acción. En coordinación con el equipo de liturgia y con el sacerdote, se determinará el momento más adecuado para esta lectura, siendo interesante que se mencione el día del Corpus que la colecta va dirigida a Cáritas.

Propuesta para leer en las misas del sábado 3 y domingo 4 de junio

En medio de una realidad compleja y dolorosa en la que acompañamos a quienes más sufren, a quienes necesitan recuperar derechos y restaurar sus vidas, estamos llamados a comunicar esperanza desde el amor cristiano que da sentido a nuestra misión, para que todas las personas vean que es la fuerza del amor la que todo lo cambia y lo transforma.

Desde ese amor que es don de Dios para toda la Humanidad y con el lema **“TÚ TIENES MUCHO QUE VER. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA”** queremos celebrar este año el

Día de la Caridad, Día del Corpus Christi, con el propósito de interpelar e invitar a tomar parte en la vida social que compartimos creyentes y no creyentes, para abrir nuestra mente y reenfocar la mirada, para ver juntos esa otra realidad del mundo de la que formamos parte: la de muchas personas que no pueden acceder a los mismos derechos, los que viven en desventaja por muchas razones, los que viven en la tristeza, la soledad y la pobreza.

Desde Cáritas queremos animar y despertar la solidaridad y la compasión que vive en cada persona para que nos impliquemos y nos comprometamos con un estilo de vida que transforme nuestro modelo de convivencia y lo haga más justo, solidario y fraterno.

“TÚ TIENES MUCHO QUE VER”

Os invitamos a participar en todos los actos previstos en la celebración de la Semana de Caridad.



Propuesta para leer en las misas del sábado 10 y domingo 11 de junio

Hoy celebramos el día del Corpus en el que Jesús se hace presente entre nosotros por medio de la Eucaristía. Celebrar el día de Caridad significa partir y compartir el pan en comunidad, responder a la propuesta de vida que Dios nos hace para aprender a vivir como hermanos y con la mirada atenta hacia los demás.

La realidad nos abruma y sobrepasa y, poco a poco, nos va anesthesiando la esperanza. Cada día se hace más difícil *sostener la mirada* para ver esta realidad. Una realidad de pobreza y sufrimiento que viven muchas personas, e incluso ante situaciones concretas de dolor que nos toca vivir de cerca, a veces elegimos vivir sin querer ver, ajenos a lo que pasa para permanecer aislados y protegidos.

Si quieres ver, tienes que dar el paso. No te pierdas en las excusas ni aplaces decisiones o cambios en tu vida que sabes que están ahí, dentro de ti. **“TÚ TIENES MUCHO QUE VER”**. Abre los ojos, déjate mirar y tocar por la mirada de Dios y harás el milagro de contagiar vida y oportunidad. No dejemos pasar de largo la vida sin verla; ni a quienes pasan por ella a nuestro lado sin mirarlos. Es hora de ponerse en movimiento. Apartemos la monotonía de nuestra mirada, dejemos nuestros viejos mantos de seguridades y miedos, y demos un gran salto para responder a la pregunta que hoy nos hace Jesús: “¿Qué quieres que haga por ti?” (Mc 10, 51).

Jesús pasa por la vida sin que se le escape un detalle. Jesús hace mucho más que ver. Jesús mira con todo su corazón abierto y volcado a la sed de todos los hombres y mujeres de su tiempo y del nuestro, queriendo acariciarles con la mirada amorosa de ese Dios que ha descubierto como Padre y Madre, una mirada tierna, misericordiosa, amplia, inclusiva. Con cada gesto, cada sanación, cada palabra y cada milagro, Jesús quiere abrirnos los ojos para que veamos cómo y desde dónde Dios nos mira, ese lugar de la misericordia y de la ternura que nos invita a cambiar de perspectiva y enfocar la mirada para convertir el corazón de piedra en carne.

“TÚ TIENES MUCHO QUE VER. SOMOS OPORTUNIDAD. SOMOS ESPERANZA”

Recordatorio

Rogamos que la **colecta** se ingrese, tan pronto como sea posible para la parroquia, en la siguiente cuenta de Cáritas Diocesana de Zaragoza, indicando en el concepto la parroquia de procedencia:

Ibercaja: ES31-2085-0113-62-0300027229

Si algún feligrés prefiere cursar donativo directamente, puede hacerlo:

- A través de nuestra web **www.caritas-zaragoza.org**
- A través de **BIZUM** con el código **33461**
- Presencialmente en nuestra sede en **Paseo Echegaray y Caballero, 100 (Zaragoza)**